

# AQUARIUM DE GÈNES

L'Aquarium de Gênes est le plus grand aquarium d'Italie et l'un des plus importants d'Europe. Il couvre une surface de 27 000 mètres carrés et réunit plus de 15 000 animaux.



On peut y voir des poissons, mais aussi des reptiles, des mammifères, des oiseaux et des invertébrés appartenant à 400 espèces.

Cet aquarium a été inauguré en 1992, à l'occasion du 500<sup>e</sup> anniversaire de la découverte de l'Amérique par Christophe Colomb, un illustre enfant de Gênes. Depuis plusieurs années, le bateau pirate « Le Neptune », construit à l'occasion du tournage du film « Pirates » de Roman Polanski, est amarré tout près de l'aquarium. L'aquarium a été conçu par les architectes Renzo Piano et Peter Chermayeff, afin de présenter la plus grande variété d'écosystèmes aquatiques en Europe. Il y a trois pavillons avec de nombreux bassins d'exposition, un auditorium, deux magasins, un bar et un pont supérieur. Du pont supérieur, le visiteur peut découvrir un beau panorama sur le port et la ville de Gênes. Les chiffres de cet aquarium sont à la hauteur de ce vaste espace : 70 bassins d'expositions et 4 grands bassins au sein du Pavillon Cétacés, 10 000 000 de litres d'eau pour tous ces bassins et une consommation de 60 000 kilogrammes de poissons et crustacés, de la part des pensionnaires de l'aquarium. Chaque année, l'Aquarium de Gênes accueille plus d'un million de visiteurs et emploie régulièrement 250 salariés.

L'Aquarium de Gênes peut être qualifié d'océanarium au même titre que ceux de Valence et de Lisbonne, car il présente beaucoup plus que des poissons, avec sa foule d'animaux des différents hémisphères. En 1994, il a accueilli ses premières grandes tortues de mer. Elles provenaient des îles Maldives. Ainsi, au fil des années, l'aquarium héberge de nouvelles espèces d'animaux. En 2006, la nouveauté de l'aquarium a été le vaste bassin des manchots, et en 2007 celui consacré à la faune amazonienne. À la fin des années 2010, un petit musée de la marine a été inauguré.



Parmi les animaux vedettes de l'aquarium, citons Luna, une femelle phoque commune née en 2010 au sein de l'établissement. Les requins-taureaux, les poissons-clowns, les dauphins ainsi que les manchots sont les autres stars. Non loin de l'aquarium se trouvent la biosphère, la cité des enfants et le musée de la mer.

Aquarium très moderne, cet établissement reconstitue habilement les univers sous-marins et les forêts tropicales. Plusieurs ascenseurs et escaliers permettent de se déplacer rapidement au sein de l'aquarium. Le visiteur peut y admirer l'aquarium cylindrique, tout près duquel se trouvent les grands bassins où évoluent les lamantins, les requins gris, les poissons-scies, les dauphins, les lamantins et les phoques.

Vient ensuite le nouveau Pavillon Cétacés inauguré en juillet 2013. Dans le Pavillon de la Biodiversité, les visiteurs peuvent admirer le récif corallien avec des espèces marines originaires d'îles Indopacifiques, telles que des poissons-chirurgiens, des poissons-clowns et des poissons Napoléon. Ensuite, la zone malgache permet d'apercevoir dans un environnement exotique reconstitué des tortues, des iguanes, des caméléons et des grenouilles. La zone consacrée au Récif Méditerranéen abrite des raies dans le bassin tactile. Plus loin, le visiteur découvre des animaux des îles éoliennes, de la mer Rouge et des mangroves. À l'espace supérieur, il peut déambuler sur le pont de cet aquarium en forme de navire. Hormis les animaux déjà cités, le visiteur peut aussi voir des piranhas, des poissons-archers, des roussettes, des sérioles et des madrépores.

Outre la présentation des spécimens aquatiques, l'aquarium a aussi pour mission de sensibiliser le public au patrimoine naturel marin. Des outils spécifiques sont mis à la disposition des écoliers et des collégiens : visites guidées,

parcours thématiques et laboratoires didactiques sont proposés aux petits et aux grands.

Cet aquarium italien est associé à de nombreuses organisations scientifiques nationales et internationales. Il collabore avec la communauté scientifique, et participe à des activités de recherche menées en collaboration avec différentes universités italiennes et étrangères. Le visiteur peut aussi découvrir la Biosphère, une structure de verre et d'acier d'un diamètre de 20 mètres qui pèse 60 tonnes. Elle dispose d'un complexe abritant plusieurs organismes végétaux et animaux tropicaux. Le visiteur peut y observer de nombreux oiseaux, des tortues, des poissons et des insectes qui représentent la beauté, la complexité et la fragilité des forêts tropicales. Le parcours de la visite de l'aquarium et de la Biosphère offre de très nombreux points de vue panoramiques sur le Porto Antico de Gênes, une aire totalement piétonne donnant sur la mer et très animée avec ses boutiques, ses bars, ses restaurants, ses jeux pour enfants et le Bigo, l'ascenseur panoramique de la ville.

